

ATAS

Ata N.º 6 – 2021/2025

Aos vinte e dois dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, pelas vinte e uma horas e um minuto, reuniu a Assembleia de Freguesia de Alquerubim em sessão ordinária, na sua sede no Largo Dr. José Pereira Lemos, lugar de Fontes, desta freguesia, presidida pelo seu Presidente, António Manuel Ferreira Frutuoso, secretariado pela primeira Secretária, Sara Daniela Dias Silva e pela segunda Secretária Olga Margarette Alves de Sousa, com a presença dos seguintes membros: Manuel Azevedo Pinto e Rui Manuel Dias Martins do CDS/PP, Jorge Miguel Ferreira Sousa, Cátia Sofia Almeida Duarte, Liliana Lurdes Rodrigues Videira e Avelino Rui Rodrigues Miranda do PSD. Pelo Executivo da Junta de Freguesia estiveram presentes o Presidente, António de Oliveira Duarte, o Secretário, António Manuel Gonçalves Rodrigues, e a Tesoureira, Carla Sofia Santos Bernardino Abreu. -----

Deu-se início à gravação, assim como à leitura e análise dos assuntos agendados para a presente Sessão, conforme Ordem do Dia, que se transcreve: -----

A) Expediente e informações prestadas pela mesa; -----

B) Período antes da Ordem do Dia; -----

C) Período da Ordem do Dia: -----

1. Aprovação e votação da ata da Sessão Ordinária de 29/09/2022; -----

2. Informação escrita do Sr. Presidente da Junta de Freguesia, sobre a atividade da Junta de Freguesia e informação financeira; -----

3. Apreciação e Votação da Proposta das opções do Plano e Orçamento para o ano 2023; -

4. Apreciação e Votação do mapa de quadro de pessoal para o ano 2023;-----

5. Informação sobre a colocação de Edital para a venda de madeira no pinhal da Cilha;-----

6. Aprovação em minuta dos pontos 3 e 4 para efeitos da sua imediata executoriedade, conforme o artigo 57º, número 3 da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro; -----

D) Período de intervenção do Público. -----

Relativamente ao ponto **A) Expediente e informações prestadas pela mesa**, o Sr.º. Presidente da Mesa informa que não tem nada apresentar. -----

Passou-se ao ponto **B) Período antes da Ordem do dia:** -----

Tomaram a palavra os Srs. membros da Assembleia de Freguesia, pela seguinte ordem: o Sr.º. **Miguel Sousa**, questionando sobre o terreno do CAPA, a ligação da Cilha e o Capa. Sobre a Rua Direita no Fial que alertou na última assembleia afirmando que a situação se mantém, e na Travessa da Ponte Velha em Beduído continua o pavimento degradado depois da intervenção. Por último em relação à N16-2 refere que deram início à limpeza no mesmo dia da reunião de assembleia. -----

Tomou de seguida a palavra a Sr.ª **Liliana Videira** referindo que sabe que não é da responsabilidade da junta de freguesia, mas gostaria de saber se a mesma tem alguma ideia

ATAS

quando termina a obra do passeio da Sr.^a das Dores. De seguida leu uma declaração acerca da falta de recolocação de sinalização de trânsito proibido a pesados, na Rua dos Moinhos, referindo que é uma questão de segurança rodoviária de todos os condutores que necessitam de passar diariamente nessa rua e que, por negligência, continua a ser posta em causa. ----- Tomou a palavra novamente o Sr. **Miguel Sousa**, lendo um documento que será anexado a esta ata, em que se dirige ao Sr. Presidente apresentando algumas fotografias de algum património/ estruturas que fazem parte da freguesia de Alquerubim, salientando que deveríamos alargar o raio de intervenção e não centralizar apenas num só local o investimento. Mencionou que gostariam que fosse dada a devida atenção aos tanques da Rua da Fonte no lugar do Fial, aos tanques da Rua da Ponte Velha e a sua nora, no lugar de Beduido, tanques da Rua da Costa no lugar de Paus, tanques do Canal e sua zona envolvente no lugar de Paus, que se analise o estado da vedação na ponte da Rua da Barca em Calvães. Também salienta que é importante dar atenção ao tanque da Vessada, mas menciona que a repartição do investimento devia ser mais igualitária, deparam-se com a edificação de um muro e alargamento do espaço e gostariam de perceber qual a finalidade e se existe de facto tanta utilização por parte da população desses tanques, em relação aos outros da freguesia. Salienta que foi retirada a placa, com a informação de “proibido tomar banho” que deveria ser recolocada para salvaguardar qualquer situação/incidente que possa acontecer. -----

Não havendo mais questões a colocar, tomou a palavra o Sr. **Presidente da Junta**, respondendo por ordem às questões: ao Sr. **Miguel Sousa**, sobre o terreno da Cilha que não está resolvido e não está fácil de resolver, mas tem ido à Câmara Municipal. Acerca da Rua Direita do Fial, já enviou outro email para a ADRA e está prometido essa rua levar tapete e ser arranjada. Acerca da limpeza da Nacional N16-2, não foi coincidência ser feito neste dia, a junta tem enviado vários emails, mas como em setembro não vieram, conforme o prometido, enviaram novamente e disseram que limpariam no início de 2023 as restantes ruas. -----

Em resposta às questões colocadas pela Sr.^a **Liliana videira**, em relação ao passeio da nossa Sr.^a das Dores vai sendo feito conforme eles podem. -----

Em relação às questões lidas em declaração pelo Sr. **Miguel Sousa**, o Sr. **Presidente da Junta** refere que o tanque que está para ser reparado a seguir, será o de São Braz, esperando no final do mandato ter os tanques todos arranjados. Em relação ao da Vessada foi feito muro porque o Senhor veio oferecer o terreno à Junta de Freguesia, para alargar o espaço de lazer, por isso avançou-se. -----

Não havendo mais questões a colocar por parte dos Srs. membros da Assembleia de Freguesia, o **Presidente da Mesa** passou então para o **ponto C) Período da Ordem do Dia**. No **Ponto 1. Aprovação e votação da ata da Sessão Ordinária de 29/09/2022**, tomou a palavra a Sr.^a **Liliana Videira**, agradecendo às secretárias da assembleia por terem prorrogado o prazo de validação e por terem contemplado algumas sugestões. Não havendo mais questões a colocar por parte dos Srs. membros da Assembleia de Freguesia, foi posto à votação o **Ponto 1.** pelo Sr. **Presidente da Mesa**, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. -----

Passou-se de seguida ao **Ponto 2. Informação escrita do Sr. Presidente da Junta de Freguesia, sobre a atividade da Junta de Freguesia e informação financeira**, tomando a palavra o Sr. **Avelino Miranda**, referindo que na última assembleia falou sobre a limpeza das ruas, relativamente ao lugar de Calvães que o mesmo está um pouco esquecido, verificou que até ao final do fim de semana passado estava nas mesmas condições, apenas foi limpa a Rua principal que é a do Corgo. -----

ATAS

Tomou de seguida a palavra o Sr. **Miguel Sousa**, questionando sobre as respostas obtidas acerca das diligências junto da Câmara Municipal, nomeadamente sobre a paragem de autocarro em Calvães, o sinal de paragem no lugar de Paus e sobre a matilha de cães. Questionou acerca da solicitação das instalações da junta para as aulas de zumba, se é uma atividade promovida pela junta de freguesia ou se a mesma está a cobrar algum valor à pessoa que está a efetuar essa atividade. Alertou que o nosso pavilhão municipal tem uma sala preparada com todas as condições para essa atividade. -----

Tomou a palavra a Sr.ª **Liliana Videira** referindo que o evento regional tem sido um evento de sucesso e questiona se o mesmo tem custos e se será para continuar no ano 2023. -----

Tomou a palavra o Sr. **Presidente da Junta** para prestar os devidos esclarecimentos individualizados: ao Sr. **Avelino Miranda** refere que em relação às limpezas das Ruas de Calvães não corresponde ao que mencionou, pois estão todas as ruas limpas à exceção da Rua do Sr. Miguel Sousa e a do Sr. Armando direito às Quingostas, que vão fazendo conforme as necessidades. Sobre a Rua das Quingostas foram limpar os aquedutos, a Rua da CEE não pode ser limpa por causa do Inverno, só depois de passar, senão vão fazer pior do que atualmente está. -----

Respondendo ao Sr. **Miguel Sousa**, acerca da paragem de autocarro de Calvães, tem sido pedida várias vezes, nomeadamente há sensivelmente um mês ligou-lhe um Engenheiro da Câmara Municipal a dizer que iriam lá ver. Em relação às aulas de Zumba, são realizadas numa parceria com a Junta, quando a Junta de Freguesia fizer atividades eles vão participar sem qualquer custo, se calhar para o mês que vem já vão participar numa parceria com a junta. ---- Em relação às questões da Sr.ª **Liliana Videira**, o Alquerubim regional tem custos para a Junta, todos os meses pagam os insufláveis e as concertinas para cativar as pessoas, e tencionam que continue, mas sempre a melhorar.-----

Tomou a palavra o Sr. **Avelino Miranda** referindo que não falou mentira nenhuma, que apenas a última vez que passou não estavam limpas as ruas. Reforçou que a Rua da CEE precisa de uma intervenção maior, ao que o Sr. **Presidente da Junta** responde que o que queriam era ter todas as ruas boas e alcatroadas. -----

Tomou a palavra o Sr. **Miguel Sousa**, alertando para tentarem manter o Santo Estevão limpo e não só agora. -----

Não havendo mais questões, passou-se ao **Ponto 3. Apreciação e Votação da Proposta das Opções do Plano e Orçamento para o ano 2023** em que o Sr. **Presidente da Mesa** questiona se algum dos Srs. membros da Assembleia de Freguesia tem alguma questão, tomando os mesmos a palavra, pela seguinte ordem: -----

Tomou a palavra a Sr.ª **Cátia Duarte** questionando que no último orçamento o muro da Vessada refere mil euros de 2022 e mil euros para 2023, se o valor é todo para essa obra.-----

Tomou de seguida a palavra o Sr. **Avelino Miranda**, questionando se vai continuar com a cimentação dos passeios e valetas e se o critério é transversal, se todos os fregueses têm direito ao material ou ao material e mão-de-obra ou à obra totalmente executada, questionando ainda acerca do ponto de situação do muro da D.ª Rosa, que andam há bastante tempo a batalhar com isto. -----

Tomou a palavra a Sr.ª **Liliana Videira**, questionado acerca do ponto educação, cultura e desporto, de que forma vai fazer para 2023 e quando diz apoiar o associativismo, se tem um plano diferente para 2022. -----

ATAS

Tomou a palavra o Sr. **Presidente da Junta** para dar os devidos esclarecimentos, ao **Sr Avelino Miranda**, referindo que a junta não tem fregueses de 1ª e nem de 2ª, acerca dos muros e passeios a Junta de Freguesia dá tudo se for o muro ou passeio com interesse para a freguesia, para embelezamento. Se fôr o proprietário que queira fazer o passeio para embelezar a porta dele apenas dão o material. Acerca do muro de Calvães vai haver uma reunião na próxima semana para verem o que podem fazer, mas é a primeira obra que está em plano para a nossa freguesia para 2023. Respondendo à Sr.ª **Cátia Duarte**, sobre o muro da Vessada, o mesmo já está concluído e esse valor pode ser para pavimentação, mas quando existir disponibilidade. --- Respondendo à Sr.ª **Liliana Videira**, estão a apoiar as coletividades em todas as atividades que fizerem.-----

Tomou a palavra a Sr.ª **Liliana Videira** questionando se o subsídio foi pago em novembro de 2022 e para o ano 2023 em que mês será feito o pagamento?, respondendo o Sr. **Presidente da junta** que normalmente pagam em março ou abril, que este ano foi só em novembro por causa da obra da escola que envolve muito dinheiro. Tomou novamente a palavra a Sr.ª **Liliana Videira** questionando se tem conhecimento das atividades que as coletividades fazem e de que forma fazem atribuição do subsídio, ao que Sr. **Presidente da Junta** responde que prefere dar apoio às atividades que fazem e não aumentar o valor dos subsídios. -----

Tomou a palavra a Sr.ª **Cátia Duarte** questionando se o trator já foi comprado, ao que Sr. **Presidente da Junta** responde que ainda não, pois encontra-se na parte jurídica porque veio uma empresa impugnar. -----

Tomou a palavra o Sr. **Miguel Sousa** acerca dos mil euros que foram gastos no muro da Vessada que está concluído, questiona outra vez o valor e se tudo foi por conta da junta o material e mão de obra, ao que Sr. **Presidente da Junta** refere que o valor passou dos mil euros. -----

Tomou novamente a palavra o Sr. **Miguel Sousa** questionando a afirmação do Sr. **Presidente da Junta** do atraso a pagar os subsídios porque teve que avançar com dinheiro para a obra da escola visto que essa obra já estava adjudicada, ao que Sr. **Presidente da Junta** refere que não vai voltar a falar desse tema que já foi debatido em outras assembleias. -----

No **Ponto 3. Apreciação e Votação da Proposta das opções do Plano e Orçamento para o ano 2023** não havendo mais questões a colocar por parte dos Srs. membros da Assembleia de Freguesia, foi posto à votação pelo Sr. **Presidente da Mesa**, sendo o mesmo **aprovado por maioria**, com cinco votos a favor do CDS/PP e quatro abstenções do PSD, com declaração de voto pelo PSD que fica anexada a esta ata, onde referem que o presente documento não é mais que uma cópia do antecedente.-----

Passou-se de seguida ao **Ponto 4 Apreciação e Votação do mapa de quadro de pessoal para o ano 2023**, sendo que tomou a palavra o Sr. **Miguel Sousa** referindo que na última assembleia o Sr. **Presidente da Junta** mencionou como estava escrito em ata, que existem regras que têm que ser cumpridas não é como o Sr.º **Presidente da Junta** quer, alertou ainda que estão abertos dois concursos para assistente técnico e outro operacional, considera que um ponto de exclusão deveria ser o não ter carta de trator. -----

Tomou a palavra a Sr.ª **Carla Abreu** na qual refere que o que está a ler é o que nós propomos, que são apenas as funções a desempenhar, pois apenas na candidatura refere as exigências. Tomou novamente a palavra o Sr. **Miguel Sousa** que mencionou que a junta tem duas pessoas

ATAS

em recibo verde, que não é favorável para a pessoa porque não tem direito a subsídio de Férias e natal, seria melhor abrir um concurso. -----

Passou-se de seguida à votação do **Ponto 4 - Apreciação e Votação do mapa de quadro de pessoal para o ano 2023**, sendo o mesmo posto a votação pelo **Sr. Presidente da Mesa**, sendo o mesmo **aprovado por maioria**, com cinco votos a favor do CDS/PP e quatro abstenções do PSD, com declaração de voto anexada a esta ata, referindo que o mapa do quadro de pessoal para o ano 2023, e em virtude da intrínseca relação que o mesmo possui com o orçamento, bem como atentas as questões levantadas quanto ao critério de contratação, não cumpre as regras de contratação pública, e manterão a mesma posição, optando por se abster.-----

Passou-se de seguida à análise do **Ponto 5 - Informação sobre a colocação de Edital para a venda de madeira no pinhal da Cilha**, ao que **Sr. Presidente da Junta** tomou a palavra referindo que vão vender a madeira porque contém alguns secos, e que irão colocar edital para vender a madeira com valor base e em carta fechada. -----

Passou-se de seguida á votação do **Ponto 6 - Aprovação em minuta dos pontos 3 e 4 para efeitos da sua imediata excecutoriedade, conforme o artigo 57º, número 3 da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro**, sendo a mesma lida em voz alta pela 2ª secretária e a mesma foi posta a votação pelo **Sr. Presidente da Mesa**, sendo a mesma aprovada por unanimidade. -----

Passou-se de seguida ao **Ponto D) Período de intervenção do Público**, tomando a palavra o **Sr. José Silva** referindo que na rua Direita do Fial foram feitos muros e se a junta teve em conta o escoamento das águas, deixando o alerta para as estradas que estão a ser escavadas pelas águas porque a caixa não tem escoamento suficiente. -----

De seguida tomou a palavra a **Sr.ª Carla Reis** esclarecendo que quem está a recibos verdes já não é muito mal, pois já tem direito a baixa e subsídio desemprego, não tem direito a subsídio de férias e natal, sendo a mesma opção deles. -----

Tomou a palavra o **Sr. Presidente da Junta** respondendo ao **Sr. José Silva** que a junta teve em consideração, visto que foi feito com tubos suficientes e mais largos do que estavam, que têm sempre essa preocupação, e os muros estão bem feitos. Terminando a felicitar a todos um Bom Natal e Bom ano com tudo de bom. -----

Nada mais havendo a tratar, o **Sr. Presidente da Mesa** deu por encerrada a Assembleia de Freguesia pelas vinte e duas horas. -----

Esta ata será enviada por *e-mail*, e depois de aprovada, será assinada pelos presentes, na próxima Assembleia de Freguesia ordinária. -----

António Manuel Ferreira Frutuoso - _____

Sara Daniela Dias Silva - _____

Olga Margarete Alves de Sousa - _____